

# LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

Director-Propietario: VICENTE SAENZ

AÑO II

San José, Costa Rica, Miércoles 1 de Diciembre de 1920

Nº 359

## LA AVENTURA AMOROSA DEL JOVEN DIAZ

### LO QUE DIJO LA "MACHITA"

MISS WOOD

Ampliamos con lo siguiente lo que informamos en la edición del sábado referente a la aventura amorosa del joven costarricense don Marcelino Díaz con la señorita Marion Wood. Es un reportaje que ella dió a un redactor de "The Evening Telegram", de Nueva York, en el Hotel Imperial de aquella ciudad, a su regreso de Jamaica.

Dice así:

"Yo pensaba que iba a ser Hermana Emanuel, pero parece que voy a ser la señora de Díaz.

"Por supuesto, no estoy segura de mis planes futuros todavía, y el tiempo para arreglarlos con Marcelino es corto. El quiero estudiar en la planta de Edison y tal vez cuando regrese a su barco en enero, nos casemos e iremos a vivir a Newark".

La señorita Wood, después de tocar ligeramente la cruz de plata que pende de su cuello, —un tanto pensativa,— continuó:

"La primera vez que él me vió fué en el Tivives. Se hallaba fijando un alambre en el salón de fumar cuando yo pasaba por sobrecubierta. El me vió a través de una ventanilla y le preguntó a alguien quién era yo. Dijo que había sentido de repente como si yo fuera la sola mujer con quien debía casarse. Algunos rieron y le dijeron que yo era muy misteriosa y que me pasaba rezando mi rosario. El replicó que era precisamente una mujer piadosa la que necesitaba para esposa suya.

"No fué hasta en Santiago de Cuba

## ESTIMABLE ENFERMO

LIMON, 30. — A LA PRENSA. — Anoche fué víctima de una fuerte congestión nuestro amigo don Alfredo Bárcenas, Agente de la afamada casa A. Baldwin y Co. Ltd. La hábil y pronta atención del doctor Velásquez puso fuera de peligro al señor Bárcenas, y esperamos que para el miércoles habrá recuperado suficientes fuerzas para abandonar la cama.

CORRESPONSAL

que hubo el primer encuentro. Me hallaba perdida buscando la catedral. De repente lo vi y reconocí que era el muchacho del Tivives. Le pregunté en dónde se hallaba la catedral. No lo sabía, pero otros dos hombres del barco llegaron en ese momento y nos encaminaron. Dije que necesitaba ir al cerro de San Juan, y que entendía que había completa seguridad para que fuese sola, pero Marcelino insistió en acompañarme.

"Después que el barco salió de Santiago contábamos con sólo tres días para llegar a Kingston. A pesar de estos tres cortos días mi amor por Marcelino aumentó.

"Yo iba a Kingston esperando borrarlo de mi pensamiento y hacerme monja. Sólo tres días me bastaron para convencerme de mi error. Comprendí que no podía serlo. Me convencí de que no podía hacer mis votos tan ligero. Pensé que necesitaba a lo menos dos años.

"La Madre Superiora fué buena conmigo. Me dijo que le parecía que mi vocación era la de esposa mejor que la de Hermana y que tal vez era más cuerdo para mí marcharme. Así lo hice.

## ENTERRADO VIVO

Personas llegadas de Tarrazú cuentan que en la cuesta que lleva el mismo nombre, hubo un pequeño derrumbe.

En el momento en que se desprendía la tierra pasaba por allí el señor Leonardo Pañaranda, el que quedó enterrado junto con la bestia que montaba.

Como pudo sacó la cabeza, pero a consecuencia de los golpes que recibió no le fué posible moverse más.

Así estuvo por espacio de 6 horas hasta que pasaron los vecinos de San Andrés, señores Rosendo Angulo, Benjamín Solís y Agustín Murillo, quienes sin pérdida de tiempo lo desenterraron, conduciéndolo en carreta a su casa en bastante mal estado.

La bestia murió a pesar de los esfuerzos que hacía por salir.

## FUERON DETENIDOS

DOS PALOMITOS

En días pasados se habían fugado de sus hogares dos jovencitos, que recibieron las aguas bautismales con los nombres de Marina y Jacinto.

Ambos cayeron en las redes de Cupido y no pensaron los palomitos sino en hacer su nido de amores.

Llevaron a cabo su plan y los padres de los chicos revolviéron cielo y tierra para encontrarlos, no olvidándose de poner el grito en las comisarías.

Un buen gendarme les echó el guante ayer, en momentos en que se paseaban tranquilamente y suspirando de amores, por una callejuela de la vecina villa de San Pedro.

Ayer mismo fueron presentados a la Alcaldía.

## Noticias Mundiales

SERVICIO INFORMATIVO EXTRAORDINARIO

### LA ENTRADA DE ALEMANIA EN LA LIGA DE LAS NACIONES

Ginebra. — El Conde Von Bernstorff, que fué en un tiempo Embajador de Alemania en los Estados Unidos llegó a esta ciudad con el objeto de actuar a favor de la entrada de Alemania en la Liga de las Naciones.

### EL NUEVO EMBAJADOR DE FRANCIA EN LONDRES

París. — Ha anunciado la prensa de esta capital que el Gabinete francés acaba de nombrar al coronel S. Aulairé, que fué Plenipotenciario de Francia en España, para desempeñar el cargo de Ministro de Francia en Londres. También ha sido designado M. Jues Z. de France, ex-Alto Comisionado en Turquía, para desempeñar el cargo de Embajador Extraordinario en Madrid.

### GABRIEL D' ANNUNZIO Y DALMACIA

Roma. — El Contralmirante Millo, Comandante de las fuerzas navales italianas con motivo de la ocupación de Dalmacia, ha dicho que está persuadido de que Gabriel D' Annunzio aceptará el convenio por el cual se concede a Dalmacia a los yugo-eslavos, según publica la agencia de Stefani, agregando que la marina se encuentra en un alto estado de disciplina. El Comandante

Mallo ha enviado un telegrama de lealtad al Rey Víctor Manuel.

### NUEVAS ESTAMPILLAS ESPAÑOLAS

Madrid. — Se ha emitido en España una interesante colección de estampillas para uso de los Delegados al Congreso Internacional Postal reunido recientemente en Madrid. Son de trece tipos diferentes y de distintos colores. En la parte superior está el busto del Rey con la corona real, mirando hacia la izquierda. En el centro se ve el nuevo edificio de correos de Madrid. Al rededor de las figuras se leen las siguientes letras: VII C. de U. P. (Séptimo Congreso de Unión Postal).

### LA HERENCIA DEL EMPERADOR

París. — Las extensas propiedades del finado Emperador de Austria, Francisco José, serán apropiadas a un fondo de pensiones para los soldados inválidos de la guerra. Ellas representan un inmenso valor y producen considerable renta. Según el testamento del Emperador que murió en 1916, sesenta millones de coronas de su fortuna privada, debían constituir un fondo para los soldados heridos o inválidos y para los parientes de los caídos en la guerra. A dos hijas y una nieta les legó 20 millones de coronas a cada una, distribuyendo el resto de su fortuna, ascendente a 10.000.000 en diversos legados.

## AVISO PODER

A quienes interese hago saber que el señor Lic. don MARCO TULIO FONSECA, por ser acreedor a toda mi confianza, está encargado de la Administración de mis negocios; a él podrán dirigirse las personas, que para asuntos comerciales o de cualquier otra especie, tengan que entenderse conmigo. Pueden encontrarlo en su oficina o en mi casa de habitación.

L. B. de Morales

### DESAPARECIO CON EL DINERO

El señor Leoncio Jara había dado a un amigo suyo, para que se la guardara, la suma de ciento cincuenta colones.

Ahora que los necesita buscó a su amigo para que le diera el dinero; pero resulta que ha alzado el vuelo.

Según le informaron se fué para Limón y allí se embarcó para Bocas del Toro, donde se propone disfrutar lindamente de los colonejos de su confiado amigo, a quien no le quedarán deseos de volver a entregar dineros a sus amigotes para que se los guarden.

### EL MINISTRO DE GOBERNACION EN SAN ISIDRO DE HEREDIA

Hoy hemos sido honrados con la visita del señor Ministro de Gobernación.

Por una rara coincidencia nos dimos cuenta de la jira que hace solo el señor González Rucavado. Estudia, de incógnito, problemas vitales de estas localidades. Suponemos que el mismo Jefe Político no advirtió su presencia.

Muy simpático es ese modo de presentarse; no como lo hacía aquel famoso que por donde pasaba dejaba arruinadas las poblaciones por dos años y que sus nietos (entre nosotros) se dan el lujo de recordar con banquetes cuando salen. Esta sería una imitación más provechosa para la patria que la del padre Kempis para el pecador.

CORRESPONSAL

### INTOXICADO

Fuó víctima de una intoxicación el menor Rodolph Gutiérrez, hijo de don Salvador Gutiérrez.

El pequeño comió ciertas drogas, que la familia guarda en un pequeño armario, y momentos después sufría fuertes dolores.

La familia se puso en alarma, pero gracias a los auxilios médicos, el menor se encuentra ya fuera de peligro.

Hay que tener un poco más de cuidado, pues sabido es que todos los niños tienen por costumbre llevarse lo que agarran a la boca y masticarlo.

cantada por buenas voces y magnífica orquesta. En la tarde, juegos, elevación de globos y recreo de gala, finalizando con preciosas cintas cinematográficas en el Mercado. Y para cerrar con broche de oro estos festejos, la comisión, obsequió con un animado baile a las señoritas que bordaron cintas.

Vaya nuestro sincero aplauso para don Isaac Barahona, iniciador y organizador de estas cultas expansiones sociales, que dan buen nombre a nuestro pueblo.

Corresponsal

### SE NECESITA SANCION POLICIACA

En la semana pasada dimos cuenta de la información que se levantaba a unos policiales de la Segunda Sección por flagelación a un ciudadano.

El señor Ministro de Guerra hizo pasar la información a la Primera Sección de Policía, pero es el caso que dichos policiales permanecen todavía en su puesto, habiéndose declarado con lugar el proceso, por cuanto que los testigos comprobaron el hecho.

Sería conveniente que esa sumaria se pasara al Juzgado de Instrucción Militar.

### LA CONFERENCIA UNIONISTA DE HOY EN EL TREBOL

Hoy, como ya lo hemos anunciado, a las ocho de la noche se verificará en el Teatro Trébol, la conferencia sobre unión centroamericana, para la cual hay gran entusiasmo de parte del público.

Para esa conferencia, el apreciable amigo Manolo ha cedido galantemente su teatro.

Prestará su concurso muy valioso el maestro Lo Priore, quien ejecutará a intervalos, selectos trozos musicales en colaboración del joven pianista Guillermo Aguilar Machado.

Disertarán en esa Conferencia don Rafael Yglesias Castro, el señor Masferrer y el doctor Coto Bonilla.

Los palcos serán destinados para el

### POR UN CAMAFAEO DOS ESTIMABLES SEÑORAS SE DISGUSTAN

Caso curioso el que sucedió ayer en la JOYERIA SALAS: entró una estimable señora a esta acreditada joyería, y entre varias novedades que compró, dejó separado un camafeo, que representaba algo para ella muy estimado.

Luego se presentó otra señora a comprar una de estas preciosas joyas, y habiendo gustado el que la otra señora había elegido, lo tomó manifestando que estaba dispuesta a pagar hasta el doble, y que de ninguna manera lo dejaría, pero en ese momento entra la verdadera dueña de la joya, y allí se le dice que la señora presente no quería entregarlo, sino que estaba dispuesta a llevárselo, a lo que la primitiva dueña le contestó echando mano al camafeo: "El primero en tiempo, el primero en derecho, y después de todo ya lo tengo

Cuerpo Diplomático y para las señoras y señoritas que deseen concurrir a dicha conferencia.

El teatro se verá esta noche lleno de personas que desean ardientemente oír la palabra de esos oradores.

A propósito, algunas personas honorables de provincias nos insinúan la idea de que se den conferencias de esta índole en las capitales de provincias, donde también hay entusiasmo por la unión centroamericana.

pagado". La otra se exalta y la insulta, y de allí surgió el pereque, que lamentamos por ellas, pero que en realidad constituye para la joyería SALAS un éxito, por aquello de ser peleadas por los clientes las lindas joyas que allí se venden.

### MAÑANA LLEGAN LOS AEROPLANOS

Mañana por la tarde llegan los dos aeroplanos de los aviadores italianos. Los aparatos vienen por el vapor Ulúa, procedentes de Venezuela. Probablemente hagan algunos vuelos de ensayo pocos días antes de las fiestas.

Los aparatos son de los más modernos y por consiguiente los más seguros.

Como hemos informado también llegarán para los días de fiesta los aviadores norteamericanos.

### NOTA DEPORTIVA

Como lo hemos informado, el match de foot-ball jugado el domingo entre La Libertad y los heredianos, quedó empatado.

El desempate se hará en uno de los días de fiestas cívicas, y será más reñido e interesante que el primero.

Se nos informa que se cruzarán grandes apuestas, lo cual despertará mayor entusiasmo.

# TEATRO NACIONAL

Gran Compañía Cómico-Dramática de la primera actriz mexicana. VIRGINIA FABREGAS

dirigida por el reputado primer actor don JOAQUIN COSS

HOY 1 de DICIEMBRE de 1920

## MANCHA QUE LIMPIA

Hermosísimo drama original de JOSE SCHEGARAY en 4 actos

LUNETAS 4,00

BUTACA 4,50

### SEXTO ESCRUTINIO PARA ELEGIR REINA DEL CARNAVAL

Señorita Enriqueta Chavarría E. . . . .	2389
— Lydia Lindo . . . . .	1060
— Nelly Fernández Z. . . . .	191
— Catita Romagosa . . . . .	185
Señora Emilia J. de Marshal . . . . .	167
Señorita Sarita Maduro . . . . .	156
— Irma Gallegos . . . . .	106
— María Felicia Pacheco . . . . .	66
— Carmen Jiménez G. . . . .	46
— Clemencia Argüello B. . . . .	35
— Vitalia Fuentes . . . . .	35
— Aída Charpentier . . . . .	31
— Clarita Murillo . . . . .	28
— Niní Volio . . . . .	25
— Dorita Jiménez G. . . . .	25
— Consuelo Iglesias . . . . .	24
— Adelita González H. . . . .	20
— Carmen Serrano . . . . .	11
— Adelia Carranza . . . . .	10
— Claudia Rivera O. . . . .	10
— Julia Domínguez . . . . .	8
— Angela Alvarado G. . . . .	5
— Hortensia Jiménez O. . . . .	5

NOTA.—Se festejará con una gran serenata a la señorita que primero obtenga 5000 votos, con 15 de los mejores profesores.

### ECOS DE LA SESION DE AYER DEL CONGRESO

Fué aprobada en tercer debate la reválidación de la sesión de 16 de agosto último.

—Pasó a comisión un contrato petrolero enviado por la Secretaría de Fomento.

—Se aprobó en tercer debate el proyecto para fundar una Sociedad de Socorros Mutuos del Personal Docente.

—Aprobado en tercer debate el contrato para el establecimiento de una oficina cablegráfica, fué aprobado acordándose, en la discusión detallada, publicarlo para que de él se empape bien el público, y continuar discutiéndolo el lunes próximo.

—Aprobado en tercer debate el proyecto para el establecimiento de una compañía Nacional de Navegación, se acordó posponer la discusión en detalle.

—Luego se continuó discutiendo en detalle el proyecto para el establecimiento de una Clínica Infantil, terciando en dicha discusión algunos señores diputados.

A las cinco de la tarde se levantó la sesión sin haberse aprobado el proyecto.

### UNA HORROROSA TRAGEDIA EN LAS MINAS DEL AGUACATE

#### LAS VICTIMAS DEL TRABAJO

En las Minas del Aguacate, conocidas también por Quebrada Honda, acaba de ocurrir una terrible desgracia que llevó a la tumba al joven ramonense Pánfilo Quesada, quien desde hacía mucho tiempo trabajaba en dichas minas habiéndose ganado a sus Jefes y compañeros por su carácter bondadoso y tranquilo.

Quesada trabajaba como barretero y capataz de una cuadrilla, y estando con dos compañeros trabajando en el segundo túnel, se descompuso el conmutador que es el aparato que provee de aire a esos topos que trabajan día y noche a muchos cientos de metros debajo de la tierra por miserables 2 colonos 50 céntimos o 3 colonos.

Pánfilo notando el peligro que corrían, tuvo fuerza para subir a la canasta a sus dos compañeros ya desfallecidos, y tocar el timbre de auxilio.

Pero la fatalidad hizo que la canasta se detuviera antes de llegar al primer piso, dejando a los infelices a merced de la muerte. El humo de una quema que salía por una chimenea completó la terrible posición de esos desgraciados moribundos; que a no haber sido el oportuno auxilio que le prestaron los valientes compañeros Mr. Santiago Hoffman, Amado Sánchez y Guillermo Figueroa, quizá hubieran sólo salvado tres cadáveres carbonizados.

Al día siguiente una carabana de mineros conducía en hombros por esos malísimos caminos a su última morada a su compañero tan querido.

En las Minas del Aguacate es quizá el único lugar en la República donde desafiando la muerte trabajan esos infelices día y noche por miserables sueldos.

Allí los tuneles están en pésimo mal estado, lo mismo la fuerza eléctrica, son incontables los peligros que desafían esos "topos" que son despedidos si no trabajan los domingos. Allí existe hasta casi-cazgo.

Apelamos al Superintendente Mr. Juken y al gerente Mr. Sanford, para que con su único y valioso contingente eviten que tengamos que lamentar más desgracias.

#### SERENATA

Anoche fué obsequiado don Ricardo Pérez por sus amigos, con una serenata, con motivo de su onomástico.

Resultó muy lucida, reinando la más completa alegría. Los felicitamos.

#### BODA PROXIMA

Hemos tenido la honra de recibir una atenta esquila en la que el culto y apreciable caballero don Nicolás Chavarría Mora y señora han tenido la fineza de participarnos el próximo matrimonio de su hija Amalia con el señor don José Rossi.

En la misma esquila el señor don N. Rossi y señora nos participa el matrimonio de su hijo José con la señorita Amalia Chavarría.

LA PRENSA tiene el gusto de saludar muy atentamente a los nuevos esposos y anticiparles sus votos más sinceros por la felicidad del hogar que van a formar.

#### LA POLICIA Y LOS TEATROS

La policía se ha propuesto a que no entren al Teatro jóvenes comprendidos entre los 14 y 21 años, porque a su juicio son menores de edad.

Lo curioso del caso es que el único teatro en donde rige esa disposición de la policía es el Variedades, pues allí no dejan entrar si no sólo a "señores" con aspecto venerable.

La policía ha "cogido de diez para la goma", como vulgarmente se dice a este simpático teatro.

#### RUMORES CALLEJEROS

Es asombroso el precio tan bajo de los zapatos que vende Carmelo Calvosa en "Cuesta de Moras", comparado con la elegancia con que trabaja esta acreditada casa.

Allí existe un verdadero baratillo de zapatos de los últimos estilos.

Es necesario aprovechar la ocasión antes de que Carmelo se convenza que está regalando todo a precios increíbles.

SUSCRIBASE A "LA PRENSA"

# NOTICIAS MUNDIALES

## SERVICIO DE AEROGRAMAS

### NUEVO EMBAJADOR

PARIS, 28. — Llegó a ésta el nuevo Embajador británico, Lord Harding.

### TEMBLORES EN MADRID

MADRID, 28. — Ha habido algunos temblores, que ocasionaron la destrucción de varias casas. Muchas personas fueron heridas.

### SE RATIFICA UN TRATADO

ROMA, 28. — Las Cámaras ratifica-

ron el tratado con Jugo Eslovia.

### UNION INTERNACIONAL

PARIS, 28. — El Congreso de la Federación Socialista del Sena acordó la adhesión a la unión internacional de Moskowa.

### CANDIDATURA AL TRONO

PARIS, 28. — Se cree por muy probable la candidatura del Almirante Conduvis para ocupar el trono de Albania.

## ALMACEN LA MAGNOLIA

Ciruelas Francesas, pasas de Málaga, higos secos en sere-tes, frutas cristalizadas, dátiles, nueces etc. y grandes novedades en confitería francesa y española

### ESCARRE HERMANOS

## MERCADERIA DEL INCENDIO

EN LA VIOLETA

TIENDA DE NOVEDADES Y ROPA HECHA FRENTE AL INCENDIO

Gran Baratillo de toda clase de géneros a menos de la MITAD DE SU VALOR Fijese bien en LA VIOLETA de ZELEDON HNOS.

LA VIOLETA, 50 varas al Norte de la Botica Oriental.

## Manuel Madrigal Q.

Frente al Palacio de Justicia La Tienda que vende más barato

Encajes Ingleses - Casimires Ingleses Cortinas Inglesas \*\*\*\*\* Gran Rebaja en los Precios, por ser importados directamente

### POR LOS JUZGADOS Y ALCALDIAS

Se condenó a tres años y ocho meses de prisión al reo Manuel Barrantes Jiménez, como autor del crimen de homicidio perpetrado en la persona de Eufrazio Corrales González.

Se instruye sumaria contra Alfredo Benavides por los delitos de estupro, rapto y violación en daño de la menor Teodula Díaz.

Se decretó la prisión y enjuiciamiento de Rafael Núñez, como autor del delito de depósito de aguardiente clandestino.

### NOCHES DE ARTE

La segunda jornada del "Médico de las Locas" que se está exhibiendo en el reputado Teatro Variedades, es sin duda lo más regio de la temporada.

En las funciones de anoche que fueron un exitazo pero de esos verdaderamente colosales, pudimos apreciar que la selecta concurrencia quedó muy satisfecha.

### SE SOLUCIONO LA HUELGA DE TIPOGRAFOS

Nos informan que la huelga de tipógrafos, en Cartago, quedó solucionada.

El Presidente de la Federación Gráfica Costarricense habló con el señor Bonilla,

### CORTE PLENA

#### SESION DEL LUNES

Fueron aprobados los nombramientos de los señores Alfredo Sáenz Zumbado, José Joaquín Castillo y Telésforo Baltasar Guardado Castillo, para los destinos de escribientes del Juzgado 1o. Civil de San José, Juzgado de Santa Cruz y Juzgado del Crimen de Limón, por su orden.

—Atendidas las solicitudes de Rosa Alba Arteaga Salas y Qtoniel Badilla Rodríguez, en que piden conmutación en confinamiento y rebaja de la décima parte de sus penas, respectivamente, se acordó dar los informes correspondientes en sentido desfavorable en cuanto a la primera y favorablemente con respecto a la segunda.

—Fué designado por la suerte el Conjuex Lic. Ascensión Esquivel Ibarra para reponer al Magistrado Aguilar en la Sala Primera, en el conocimiento del juicio ordinario de Manuel de Jesús Castro Céspedes, contra la Municipalidad de San José.

y éste accedió a las peticiones de sus trabajadores.

El lunes comenzaron a trabajar como de costumbre. Mucho nos satisface que haya habido este arreglo favorable.

## Teatro Variedades Miércoles 1 Diciembre

PRECIOS POPULARES

Función a beneficio del PAN de los POBRES

## LA CULPA Por Pina Menichelli

Jueves 2 FINAL EL MEDICO de las LOCAS

Viernes y Sábado, reprise: LA CANALLA de PARIS

## AVISO

Teniendo que ausentarme del país, ruego ENCARECIDAMENTE a las personas que tengan composiciones de relojes o negocios pendientes conmigo, se sirvan buscarme lo más pronto posible, en la "Relojería de París" situada en la esquina S. O. del Mercado, o en mi casa de habitación situada en el Paso de la Vaca, contigua al garage de don Oscar Volverde.

ISIDRO ASCH

## Compre su regalo

Para Bodas, noviazgo, cumpleaños o navidad

## EN LA INDIA

Precioso surtido en adornos para portales y arbolitos para Noche Buena

APARTADO 614 - TELEFONO 198

## C. Martín & Cia.

Teléfono 349

Apartado 807

Ofrecemos a nuestra clientela: Queso Patarrás, Cerveza Alemana Spaten superior a todas de la misma procedencia, Papel Sulphit, Zaraza Negra, Azul y gran surtido de géneros.

### NOTAS CORTAS

La Junta Sanitaria Patriótica de Alfaro Ruiz, quedó instalada así: Presidente, don Rafael Solís Sibaja; Vicepresidente, don José Alvarado Granados; Secretario, don Humberto Murillo Alvarado.

Renunció el Médico del Pueblo de Puntarenas, doctor don Sergio Fallas, Se nombró en su lugar al doctor don Leopoldo Acosta.

El día 11 del corriente se procederá al remate de prendas de plazo vencido en el Monte Nacional de Piedad.

### NUEVO CONSUL DE MEJICO EN EL SALVADOR

San Salvador, 29.—A LA PRENSA.—Ayer desembarcó en La Libertad el doctor don Francisco A. Lima, quien fué a París a traer los restos de su señora madre, que falleció en aquella metrópoli europea. La inhumación se efectuó hoy en la tarde.

—Tomó posesión de su cargo el nuevo Cónsul de México en este país, don E. F. Pardo.

Diario La Prensa

### EL CAMBIO

El cambio se ha estabilizado; los bancos tienen fijados sus tipos de cambio al 440 por ciento; solamente el Royal Bank

### Almacén de música PAEZ & CO.

Han llegado las últimas novedades. Deléitese en tocar la buena música, como también un bonito Vals, One Step, Fox Trot, etc., etc.

### LLEGO

#### LA DELEGACION DE NICARAGUA

Hoy a las 8.30 a. m., ancló en Puntarenas el vapor "Salvador", procedente del Norte. En él llegó la Delegación por Nicaragua a la Conferencia Centroamericana.

La integran, como ya lo hemos dicho los señores: Dr. don Manuel Pasos Arana y Dr. don Ramón Castillo, como Delegados, don Enrique Chamorro Solórzano, como Secretario, y don Alberto Chamorro Pasos, como Agregado.

La Delegación salió de Puntarenas en tren especial a las diez de la mañana para llegar a esta capital a las dos de la tarde.

El señor Pasos viene acompañado de su señora esposa e hija.

LA PRENSA se complace en presentar su más atento saludo a tan distinguidos huéspedes, que son los paladines del más noble ideal que unirá en una sola patria grande a los cinco Estados centroamericanos.

hace operaciones al 445 por ciento.

En la calle no se habla ya de posibles bajas o altas; las transacciones se hacen como de costumbre.

CAMPO AJENO

# Evolucionando hacia la Unión Centroamericana

El baluarte de los separatistas ha sido, en la presente campaña, la situación jurídica de Nicaragua y la presencia en el poder de esa Sección Centroamericana de los elementos conservadores.

Creemos y hemos creído siempre que esa situación no es un obstáculo para la realización de nuestro Ideal, antes bien lo estimamos como un aliciente y un estímulo. Dentro de la Unión el arreglo de la situación jurídica de Nicaragua, es lo más fácil y hacedero, conforme los principios de la Justicia y de la Moral universal.

Fuera de la Unión esa situación permanecerá indefinidamente, por razones especiales que no debemos juzgar ahora.

Por lo que respecta a los elementos conservadores, en sí, no nos infunden la menor sospecha ni nos creemos con derecho de eliminarlos de los trabajos unionistas.

Las ideas unionistas han evolucionado en Centroamérica.

Antaño la bandera de la Unión era patrimonio del Liberalismo. Morazán y Gerardo Barrios eran los portaestandartes.

Y los conservadores eran los representantes del separatismo. Rafael Carrera, Dueñas y Ferreira fueron sus caudillos.

Al presente todo ha cambiado.

Esos odios africanos, esas luchas feroces entre hermanos, que apenas se distinguían a veces por una cinta, ya no tienen razón de ser, tratándose de la Causa común.

El Partido Unionista actual, correspondiendo a las ideas imperantes, con criterio más amplio y más humano, ha reconocido y reconoce que todos los centroamericanos, sin distinción de principios políticos ni de dogmas religiosos, tienen derecho a colaborar en la Causa Nacional; y en El Salvador, especialmente, se han asociado todos los elementos sociales honrados: liberales y conservadores, sacerdotes católicos y masones, hombres y mujeres; y todos prestan su contingente con verdadero entusiasmo y con profunda fe en el porvenir de la Causa.

También los conservadores nicaragüenses han evolucionado en el mismo sentido — y lo demuestra de manera indudable el Pacto de Amapala de 17 de noviembre en curso, firmado personalmente por el Presidente Chamorro de Nicaragua y el Presidente López Gutiérrez de Honduras, — así como también las declaraciones rotundas del propio señor Chamorro.

Reconoce el general Chamorro que la idea unionista ha progresado en todas las esferas sociales de Centroamérica y cree que la Unión será un hecho porque así lo exige el entusiasmo de los pueblos y hay que satisfacerlos.

Mas todavía: opina que el pacto de Unión quedará suscrito en las conferencias de San José, y que para 1921 ya estará rigiendo la Constitución Federal. "Es mi opinión", agrega con sinceridad y convicción.

Con tales antecedentes debemos tener por despejada la incógnita de parte de Nicaragua; por lo menos así lo creemos nosotros, que no tenemos derecho para dudar de la palabra del primer Magistrado de la Nación.

\*\*\*

Honduras es insospechable. Sus antecedentes son gloriosos. Sin pretensiones ni alardes vanos ha sido siempre la sustentadora del gran Ideal.

Liberales y conservadores; los hondureños todos son unionistas.

Morazán es su símbolo.

En 1898 fué el baluarte de la República Mayor de Centroamérica, y la defendió hasta el último momento.

El anterior Presidente, Dr. Bertrand, tildado de conservador, fué quien inició la actual cruzada unionista; y de Tegucigalpa salieron los embajadores que llevaron por todo el Istmo la buena nueva.

Los Delegados hondureños a la actual Conferencia, son altos exponentes del Ideal Nacional y reputados como sus abanderados dentro y fuera del suelo natal. Su presencia en el magno Congreso es prenda segura de éxito brillante.

\*\*\*

Los Gobernantes de Guatemala, El

Salvador, Honduras y Nicaragua, han hecho declaraciones claras, precisas y terminantes de su profesión de fe unionista y están solemnemente comprometidos ante Centroamérica y ante el mundo entero; y el de El Salvador ha ido más allá en sus declaraciones: ha dicho que si para realizar la Unión es preciso que él abandone el poder y que sacrifique su existencia, está dispuesto a hacerlo sin dudas ni vacilaciones.

Por otra parte tenemos que los pueblos de Guatemala, El Salvador y Honduras están perfectamente preparados para la Unión, por iniciativa propia; y en Nicaragua los conservadores se han declarado espontáneamente unionistas; existe el Partido liberal histórico que siempre se ha creído depositario y representante exclusivo del Ideal; y además está la agrupación unionista que reconoce por jefe a don Salvador Mendieta. Y todo esto nos da perfecto derecho para creer y afirmar que el pueblo nicaragüense es unionista, importando poco que los elementos políticos que lo informan tengan diversidad de criterios y empleen procedimientos diferentes.

Total: los pueblos y los gobernantes de los cuatro Estados mencionados, son unionistas, están acordes en pactar la Unión; y siendo así debemos proclamar a los cuatro vientos que el Ideal centroamericano está de triunfo; que la Causa

## EN PRO DE LA NACIONALIDAD CENTROAMERICANA

### DE SANTA TECLA SE PIDE AL CONGRESO QUE DECLARE QUE EL SALVADOR RECONOCE QUE HA LLEGADO EL MOMENTO DE REALIZAR LA UNIÓN.

(Petición de los vecinos de Santa Tecla a la Asamblea Nacional, sobre la Unión de Centroamérica).

Honorable Asamblea Nacional:—Como ciudadanos salvadoreños y como centroamericanos, venimos respetuosamente a solicitar que el Soberano Congreso, en uso de sus facultades constitucionales, decrete lo siguiente:

1o.—Que El Salvador reconozca que ha llegado el momento histórico de realizar la Unión de los cinco Estados que constituyeron la República de Centroamérica.

2o.—Que se excite y faculte al Supremo Poder Ejecutivo para que inmediatamente inicie con los demás Gobiernos Centroamericanos los trabajos necesarios hasta realizar la anhelada Unión, si fuese posible, antes del 15 de septiembre de 1921.

3o.—Que se haga un llamamiento a todos los salvadoreños para que, de manera más amplia, externen sus opiniones respecto de todos los problemas que a la Unión se refieren, a fin de que, en el momento de reunirse la Asamblea Constituyente que decidirá de la suerte de Centroamérica, estén suficientemente preparados nuestros hombres públicos y puedan llevar al seno de aquel Congreso la opinión y el sentir verdadero del Pueblo Salvadoreño.

Honorable Asamblea: Como consecuencia de la recién pasada guerra mundial, todos los pueblos oprimidos y las nacionalidades fraccionadas, han sentido renacer en su seno sus ambiciones de libertad y sus aspiraciones de reorganización.

Centroamérica ha sentido también los efectos de ese movimiento regenerador, y por todos sus ámbitos se emprenden con entusiasmo trabajos, por los pueblos y los gobiernos, para reorganizar la Nacionalidad.

La pasiva indiferencia de los Poderes Públicos de El Salvador en presencia del movimiento unionista iniciado por los Poderes Públicos de otros Estados Centroamericanos, no correspondería a los antecedentes de este Pueblo en sus luchas de la Gran Causa; no sería recomendable a los ojos de la Historia, y los haría acreedores a que las regeneraciones venideras condenaran la conducta antipatriótica observada en estos momentos de las supremas luchas por los Ideales Nacionales.

Los infrascriptos, consecuentes, con sus convicciones unionistas y descosos de que sus trabajos marchen de acuerdo con el

Nacional está vencedora.

Qué nos falta pues?

La adopción y realización de la fórmula, para lo cual están perfectamente capacitados los Delegados a la próxima Conferencia.

\*\*\*

Honduras y Nicaragua, que ayer no más se mostraban resentidas y recelosas, a causa de hechos tristes y dolorosos que esperamos no volverán a repetirse, están reconciliados ya, se han dado un abrazo fraternal en el puerto de Amapala, rodeados por las ondas tranquilas del Golfo de Fonseca, y ahí han decidido sinceramente entrar en el concierto centroamericano.

Es de suma trascendencia histórica el Pacto firmado personalmente por los generales Chamorro y López Gutiérrez, en representación de sus respectivos pueblos; y por eso, para conocimiento de nuestros lectores, lo insertamos a continuación:

### EL PACTO DE AMAPALA DE 1920

En el puerto de Amapala a los diez y siete días de noviembre de mil novecientos veinte.

Reunidos los infrascriptos Presidentes de las Repúblicas de Nicaragua, General don Emiliano Chamorro, y de Honduras, General don Rafael López Gutiérrez con el objeto de tratar asuntos generales de la política de ambos países y muy especialmente de la tranquilidad de los mismos, y deseosos de estrechar entre los pueblos y Gobiernos los vínculos fraternales que los unen, hemos convenido en los puntos siguientes:

Primero. — Los Gobiernos de Nicaragua y Honduras, a fin de mantener la paz y tranquilidad de las dos Repúblicas cumplirán de modo estricto y eficaz sus obligaciones internacionales de cordial amistad relativas a vigilancia y concentración de los emigrados políticos que se encuentran en sus respectivos territorios, de modo que se evite que dichos emigrados puedan preparar invasiones armadas contra uno u otro Estado.

Segundo. — Los Gobiernos de Nicaragua y Honduras procurarán terminar lo más pronto posible de modo definitivo por medios amistosos, las dificultades pendientes respecto a fronteras, y mientras no se llegue a ese resultado respetarán y mantendrán el statu quo que fijaron al aceptar la mediación del Excmo. señor Secretario de Estado de los Estados Unidos de América.

Tercero. — Penetrados los gobernantes de Nicaragua y Honduras de que la familia centroamericana es una, así como unos son sus intereses y aspiraciones, reconocen la necesidad y conveniencia de celebrar un Tratado de Unión Política Centroamericana antes del Centenario de nuestra Independencia, y, para tan noble fin, darán instrucciones terminantes a sus respectivos Plenipotenciarios a la Conferencia Centroamericana que se reunirá en San José de Costa Rica el primero de diciembre próximo a efecto de que se celebre el referido Tratado de Unión.

Cuarto. — Lo pactado en la presente acta se comunicará a los Excmos. señores Presidentes de Costa Rica, Guatemala y El Salvador, invitándolos para que se adhieran a sus estipulaciones en cuanto les sea aplicable, y excitándolos a trabajar de continuo por la paz y unión de estos pueblos.

En fe de lo cual y con asistencia de los respectivos Ministros de Relaciones

Gobierno para lograr mejor sus aspiraciones, ocurren al primer Poder del Estado solicitando su eficaz cooperación en la forma consignada,

Nueva San Salvador, 8 de abril de 1920.  
Angel Guirola; Abraham Chavarría; Miguel Coto Bonilla; Vicente Sol h.; Alberto I. Castellanos; Daniel Huevo y Paredes; J. Francisco Núñez; Salomón Meléndez; Rogelio Núñez; Miguel Martínez Suárez; José Roberto Parker; Manuel A. Larreynaga; Alejandro Zelaya; Paulino Cea Campo; Miguel A. Camacho; José F. Morales; José Lemus V.; Jorge Guirola Búcaro; Godofredo Arri-

Exteriores, firmamos y sellamos la presente acta, en la fecha at supra,

(f.) Emiliano Chamorro

(f.) R. López G.

El Ministro de Relaciones Exteriores del Gobierno de la República de Nicaragua,

(f.) Humberto Pasos D.

El Ministro de Relaciones Exteriores del Gobierno de la República de Honduras,

(f.) Alberto Uclé

### LA CURA DEL DIA

#### EN... TODAS PARTES

—Está el patrón?  
—Sí, señor; sí está.  
—Caramba, gracias a Dios que al fin lo encuentro para cobrarle!  
—No lo creo.  
—¿Por qué?  
—Porque si el patrón tuviera plata, no estaría en la casa.

La palabra de un ciudadano de la República Federal de Centroamérica valdrá más que la del ciudadano de hoy, que es esclavo de las pasiones lugareñas de cada Estado.

## Grandes novedades

EN LA

# Joyería Salas

Collares y camafios de coral, relojes de pulsera en oro blanco y amarillo, collares de perlas reconstruidas ORPSA, anillos de acerina y toda piedra preciosa, carteras para señora en piel y terciopelo muy finas.

BUSQUE AQUÍ SU REGALO PARA NOCHE BUENA

Apartado 929

Teléfono 119

### ANOCHÉ

#### EN LA ESCUELA DE DERECHO LA RECEPCION DEL SR. VITERI

Anoche fué recibido en audiencia pública, en la Escuela de Derecho, el señor don Ernesto Viteri, miembro de la Asociación de Estudiantes de Guatemala y representante ante la igual asociación de Costa Rica.

El salón de recibimientos se encontraba ocupado por distinguidas personalidades, destacándose entre ellas los miembros de la Delegación por Guatemala y Honduras, el señor Ministro de Relaciones Exteriores don Alejandro Alvarado Quirós, Lic. don Manuel Sáenz Cordero, Subsecretario del mismo Ministerio, Lic. don José Astúa Aguilar, Lic. don Everardo Gómez, el Profesorado de la Escuela de Derecho y de Farmacia y un distinguido grupo de estudiantes e intelectuales y miembros de la prensa nacional.

En ese acto se cruzaron los discursos de rigor, tocando la presentación al joven don Guillermo Padilla.

Sentimos no disponer de espacio suficiente para hacer una extensa crónica de este acto.

### LLEGO EL POETA JOSE SANTOS CHOCANO

En el vapor "Salvador", que ancló esta mañana en Puntarenas, llegó a aquel puerto el poeta don José Santos Chocano acompañado de su esposa doña Margarita de Chocano y sus dos hijos.

Probablemente ingresen hoy o mañana a esta capital.

Le presentamos nuestro atento saludo y que su permanencia aquí le sea muy grata.

Escrito lo anterior, recibimos el siguiente

### TEATRO NACIONAL

#### "LA CASTELLANA"

Anoche fué a escena en el Nacional "La Castellana", de Alfredo Capuz. Es una comedia de corte moderno; escenas de la vida real llevadas al libreto y argumento sobre un asunto que se sucede en toda parte.

Se demuestra una de las tantas formas en que el dinero crea pasiones en sus varios aspectos.

Como es natural, el peso de la interpretación de la obra lo llevaron las señoras Fábregas y Schiller, la señorita Schiller y los señores Coss y Campa, exponiendo magistralmente en la escena lo que el autor se imaginó y traspasó al libreto.

Los demás artistas, aun cuando caracterizaron personajes que tienen papel secundario en la obra, supieron contribuir con delicadeza para el éxito del conjunto. Cosa natural en un cuadro en el que todos son artistas de verdad.

En consecuencia, hubo las ovaciones de rigor, señal de lo satisfecho que quedó el público.

Para esta noche: "Mancha que Limpia", drama intenso del insigne Echegaray, y por consiguiente, obra del género de la Compañía Virginia Fábregas.

Bajo la bandera de Unión caben todos los credos políticos o religiosos. Únicamente no caben ni podrán caber los caudillos porque no son credos, sino que sintetizan la ambición personal, el egoísmo absoluto.

te telegrama:

Puntarenas, 1o.—A LA PRENSA.— Compláceme saludar prensa costarricense. Atentamente. — José Santos Chocano.

## Mariano Struck

### Depósito de materiales de Construcción

Teléfono 1539

Existencia permanente de Cal de Concha — Arena de primera Clase — Ladrillo de Construcción y petatillo de varias clases. — Se despachan órdenes a domicilio y Provincias — Calle Central, 250 varas Sur de Catedral.

## LA MODA

### TIENDA DE CALZADO DE SANTIAGO SABATINO

Materiales de primera calidad Importados directamente por el propietario CALZADO en todo estilo para señoras, señoritas y caballeros Calle de la Estación al Atlántico



ta Rossi; Adolfo Zelaya; Simón Contreras; Jesús Estrada Colindres; Juan B. Magaña; Roberto Guirola; Francisco Núñez Arrué; Esteban Ulloa Morazán; José Gregorio Contreras; V. Manuel Huevo; Manuel A. Poveda E.; José María Sol; Benjamín Molina S.; Manuel A. Revelo; José Carlos Morales; Francisco Alvara-

do; Vicente Huevo; Manuel Cea Campo; José Cea Campo; Federico Alvarenga; Joaquín Alvarenga A.; Luis Rivas Prieto; Rodrigo Sicilia; Sebastián Mendoza; Timoteo Umaña; Paulino Cea Campo h.; Guillermo Velázquez; S. López; Luis N. Lagos; A. López; Antonio Enrique Sol y Benito Orozco.

# Molino Costarricense

Ofrece al Público la

## FAMOSA HARINA Flecha

La Mejor de la Mejor

MAS GLUTEN

MAS RENDIMIENTO

COMPLETAMENTE FRESCA

También ofrece al Público

## Afrecho de Trigo

de la mejor calidad

De venta en la

## Costa Rica Commission Co.

San José

Antiguo del local de La Puerta Sol

### CONFERENCIA DE MASFERRER MAÑANA EN EL COLEGIO DE SEÑORITAS

Señor Director de LA PRENSA.

S. M.

La Directiva de la Asociación Nacional del Magisterio por mi medio tiene el honor de invitar a usted a una conferencia que dictará el jueves 2 del corriente, a las 3.30 p. m. en el salón de Actos del Colegio de Señoritas, el distinguido profesor don Alberto Masferrer.

La asistencia a dicho acto comprometerá nuestra gratitud.

Soy de usted muy atenta y S. S.,

Vitalia Madrigal  
Sria.

San José, I — XII — 20.

NOTA. — Ruego se sirva invitar desde las columnas de su importante diario al Personal Docente de la ciudad.

### NO SE CUMPLE LA LEY DE LICORES

En la mayoría de los pueblos no se cumple la ley de licores, y esto lo decimos por las muchas correspondencias que recibimos, y en las cuales se quejan de que a pesar de haber autoridades y resguardos fiscales, el licor se vende en horas inhábiles y el clandestino se fabrica por todas partes.

Para evitar esto es necesaria una campaña activa de parte del Ministerio de Policía, y también por las autoridades fiscales, pues no de otra manera se podrá hacer que se cumpla con la ley.

Esto ocurre principalmente en el Guanacaste, donde las autoridades son inactivas, pues a presencia de ellas se vende licor en horas que prohíbe la ley.

**COLEGIO MONTERO**  
CON INTERNADO  
Pida informes. Teléfono 1646

### MEMORANDUM OFICIAL

Se aceptó la renuncia del cargo de Secretario de la Gobernación de Heredia que presentó el señor Julio Fabio Ugalde y se nombró en su lugar al señor Marcial Guerrero.

—Se concedió permiso al Jefe Político de Nicoya, señor Blas Casimiro Cárdenas, para separarse de su puesto hasta por un mes.

### La salud es riqueza

“Santa Ana” Agua Mineral Natural

En el deseo de satisfacer el pedido que han hecho infinidad de personas estimables de que esta empresa expendiera la famosa y muy popular Agua Mineral Natural Santa Ana sin gas carbónico, se ha decidido hacerlo al precio de 25 céntimos el litro sin envase. Así, pues, ya lo sabe el público en general que puede aprestarse a evitar enfermedades contagiosas con el uso de otras aguas que carecen de las virtudes curativas y preservativas de ésta.

El teléfono 634 atenderá toda orden a este respecto que será servida cumplidamente. El precio es, como más arriba lo dejamos dicho, ínfimo y está al alcance de todas las fortunas.

### CONCIERTO DE GALA

Hoy miércoles 10. de diciembre de 1920, a las 8 de la noche, en el Parque Central, a beneficio de la Institución El Abrigo Escolar Luis Hidalgo.

Programa de las piezas que ejecutará la Banda de San José, bajo la dirección del competente Maestro don Roberto Campabadal:

- 1o.— Cleopatra. Marcha triunfal. P. Cossa.
- 2o.— Moraima. Capricho español. G. Espinosa.
- 3o.— La Herrería en el Bosque. (Idilio). T. Michaelis. Descripción: a) La noche. b) El amanecer. c) En el c) En el arroyo. d) Oración de la mañana. e) El trabajo en la herrería.
- 4o.— Maruxa. Fantasía sobre el primer acto de la ópera. A. Vives.
- 5o.— Guillermo Tell. (Obertura). G. Rossini.

Solistas: Oboe, Víctor Guillén. Flauta, Carlos Jiménez.

Precio de entrada Veinticinco céntimos. Puertas de entrada al Parque: lado Norte, esquinas Noreste y Noroeste.

Echemos, centroamericanos, lastre al mar: el lastre de los odios ambiciosos, ya no por nuestros compatriotas, si somos egoístas, siquiera por nuestros hijos, que nos sobrevivirán, y a quienes, de otro modo, hacemos esclavos. Que las agujas orientadoras marquen otro rumbo a nuestros pueblos.—Sofonías Salvatierra.

### RENUNCIA ACEPTADA

Se acordó aceptar la renuncia que presentó don Gonzalo Quirós Carranza del cargo de Secretario de la Intendencia General del Ejército.

En su lugar se nombró a don Manuel Quirós C.

### SALIDA DE CORREOS

El sábado próximo, a las 8 a. m., se despachará correspondencia para Europa, Estados Unidos, Guatemala, América del Sur y Antillas, por el vapor Ulúa.

### Todo al costo o a menos del costo

Ha sido acogida con muestras de simpatía la disposición de los señores Jorge Castro y Cía. referente a vender en barátillo las grandes existencias de su tienda “La Elegancia”, por pocos días. Allí se encontrará desde el artículo más fino hasta la popular manta, todo a precio de costo o quizá menos del costo.

Con tal motivo todo San José y gran público de provincias ha desfilado por LA ELEGANCIA, haciendo grandes compras, y aprovechando esta oportunidad para vestirse con poco dinero.

### La Primavera

Sombreros de pita grandes y pequeños, de color y blancos, de toda clase y varios precios

J. ME VARGAS, C.  
Propietario

### En la Constancia

GRAN SURTIDO DE ZARAZAS

DE FANTASIA

UNA YARDA DE ANCHO

UN COLON

CEFIRO

PARA CAMISAS FINAS

A UN COLON, CINCUENTA CENTIMOS

DRILES PARA PANTALON

A UN COLON, VEINTE CENTIMOS

TOALLAS DE SEDA

Y MUCHOS OTROS ARTICULOS

A PRECIO DE OCASION

### Envíeme \$ 3.50

por correo y le remitiré seis frascos de perfume extra fino, con el mismo carácter de Pompeia, Aztreá, Gloria de París, L'Origan, Ideal, Djer Kiss, Eclat, Flores de Amor, Printemps, Mavis, Mary Garden, Quelque Fleurs, Coeur de Ninón y veinte más completamente distintos.

Dirección: Srta. LIDILIA CESPEDES, Apartado 40. — Heredia.

### Botica Nacional

Paso de la Vaca

Depósito permanente y exclusivo del famoso Vermicida Infantil el salvador de miles de niños atacados del terrible mal de lombrices. No acepte imitaciones con nombres parecidos. Exija el único, el legítimo Vermicida Infantil de la Botica Nacional.

### Toda clase de artículos Europeos

Comprado por un socio de la casa tenemos en venta con precio calculado al bajo tipo de francos

Sedería, Confecciones, etc. etc.

### Almacenes Delcore, Aronne & Co.

### LA IMPERIAL

Gran existencia de sombreros de pita, Fielto y Paja; la última novedad

TIENDA DE SOMBREROS

DE

### Federico Aymerich

En todo estilo de todo precio Ventas al detalle y al por mayor. No compre su sombrero en ninguna parte sin antes ver los de esta casa

### La Parra

Cantina y Refresquería

Recientemente abierta al público

Donde su propietario se esmera por servir a su clientela de la mejor manera posible. Se sirven Bodas, Bailes y Bautizos

Propietario: Lucas Olivares

### Venta de un magnífico negocio

Unico en el país; está instalado en esta capital, registrado debidamente. Hay actualmente 7000 colones en materia para elaborar. Consta además de la obra muerta y las fórmulas correspondientes. Si Ud. tiene interés dirijase al APARTADO N°. 259

### La Geisha y La Feria

Giralt Hermanos

Especialidad en el servicio para bailes, bautizos y matrimonios

Imp. Maria v. de Lires

Máquinas Underwood  
Agentes  
Piza e Hijos

Don Julio Acosta, al aceptar el nombramiento de Delegado en Costa Rica del Partido Unionista de la Sección de Santa Ana, dice que hará gustoso todo cuanto esté a su alcance en pro del ideal de reconstruir la Patria Centroamericana.

OJO \$ OJO

Yanuario Bastos, Río Segundo.  
G. Brenes B., Tierra Blanca.  
Guillermo Salazar, San Isidro, Alajuela  
Gilberto Araya — Pacayas  
Arturo Roldán, Abangares.

(Continuará)

### PARRAFOS NOTICIOSOS

La feria de ganado en Heredia ha sido trasferida para el día martes siete de diciembre próximo.

La Municipalidad de Bagaces dispuso celebrar fiestas cívicas durante los días 20, 21 y 22 del corriente.

La Municipalidad capitolina remató hoy varios objetos.

Muchos son los maestros que hacen falta para las escuelas de la provincia del Guanacaste.

El señor José Hernández Mora fió a don Carlos Hernández Mora, para garantizar las funciones de éste como Alcalde de Santa Ana.

El Inspector de vehículos, don Roberto Quirós M., ha fijado los días 14 a 17 del corriente mes, para la revisión de vehículos, públicos y particulares, en la Sabana.

El señor Octavio Rojas Viquez, vecino de Carrillos, cantón de Poás, solicitó al Ministro de Fomento, una concesión de aguas.

## Hotel Washington

El mejor de Costa Rica

Los dormitorios cuentan con baños de agua caliente y fría. Los agentes viajeros encontrarán cuartos propios para sus muestrarios

Cocina francesa y Americana • Se habla Inglés, francés, Alemán y Español

Teléfono número 173

Apartado número 479

ANUNCIESE EN ESTE DIARIO

## UNITED FRUIT COMPANY SERVICIO DE VAPORES

Servicio semanal de vapores de Nueva York a Puerto Limón y viceversa, haciendo escala en Habana y Colón, tanto de venida como de regreso.

Llegan a Limón los jueves en la mañana y salen los sábados en la tarde. Estos vapores hacen conexión en Colón con otros vapores de esta misma Compañía que semanalmente salen de ese puerto para Bocas del Toro, Nueva Orleans, Cartagena, Puerto Colombia, Santa Marta, Kingston y Santiago de Cuba.

Estos servicios están sujetos a cambios sin previo aviso. Para más informes dirigirse a las Oficinas de esta Compañía en Limón o San José, o a los Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucesores.

G. P. CHITTENDEN,  
Administrador.

## Tienda de JAIME CARRANZA

Apartado 515

Teléfono 169

HAN LLEGADO:

Lámparas de mesa y de colgar (últimos modelos)

Artículos Plateados y Niquelados

Juegos de Loza, de Té, de Café y de Mesa

Un Surtido Grande de OBJETOS PROPIOS PARA REGALOS DE BODA